

SISTEMAS DE ENTUTORADO EN PIMIENTO Y BERENJENA.

La realización del tutorado en estas hortalizas se presenta como una práctica cultural frecuente sobre todo en la modalidad de cultivo para consumo en fresco. Su objetivo principal es el de obtener producciones de mayor calidad y optimizar las condiciones de cultivo en invernadero. También permite mejorar la eficacia de los tratamientos fitosanitarios, reducir la afección de las enfermedades criptogámicas debido a la mejor aireación entre plantas y también facilitar la recolección.

Por tanto, resulta necesario en cuanto las plantas han alcanzado un cierto grado de desarrollo iniciar las tareas del tutorado. El momento para su realización suele coincidir con la eliminación de la cubierta del microtúnel, utilizado en la plantación como semiforzado.

El tutorado en pimiento consiste en la colocación de cuerdas o rafia horizontales paralelas a ambos lados de la línea que mantienen la vegetación sujeta, y con puntos de unión entre ambas horizontales que a su vez están suspendidos por otras verticales que son las que verdaderamente mantienen erguida la línea de cultivo.



En el caso de la berenjena, el sistema es el mismo pero debido a la mayor lignificación de sus brazos, los hilos horizontales se van colocando con una línea de tendencia en forma de “V”.



En cultivo al aire libre no aconsejamos la eliminación de brotes axilares por debajo de la cruz, dado que numerosas experiencias han demostrado que dicha práctica no mejora significativamente los resultados productivos y de calidad de frutos. En cambio, en cultivo bajo invernadero puede estar justificada la eliminación de dichos brotes hasta la aparición de las primeras flores, en el punto en que el tallo principal se bifurca.

El Huerto de CRM

Vídeos:

Entutorado de pimiento. 1ª parte.

<http://www.youtube.com/watch?v=xcPxF53IGd8>

Entutorado de pimiento. 2ª parte.

<http://www.youtube.com/watch?v=nWPQ3ErhY9c&feature=youtu.be>